



#everynamecounts | Arolsen archives

#everynamecounts

Im Mittelpunkt steht hierbei die Arbeit am Projekt #everynamecounts der Arolsen Archives.

Dieses Projekt ermöglicht den Schüler*innen, sich intensiv mit den Schicksalen der Opfer des Holocaust auseinanderzusetzen und deren Namen und Geschichten zu bewahren. Die Bedeutung der Online-Quellenarbeit und der Mitarbeit am Online-Denkmal ist wichtig. Durch die digitalen Werkzeuge können die Schüler auf wichtige historische Dokumente zugreifen und aktiv zur Bewahrung der Geschichte beitragen.

Die Nutzung und Mitwirkung an dieser Online-Ressource sowie dem daraus entstehenden digitalen Denkmal ist von großer Bedeutung.

Gedenken ist Unterricht

Die Schüler*innen der Jahrgänge 7 bis 13 des Neuen Gymnasiums gedenken im Geschichtsunterricht des Holocaust-Gedenktags 2025 zum 80. Jahrestag der Befreiung des Konzentrationslagers Auschwitz mit verschiedenen Aktionen.

Neben der Teilnahme an #everynamecounts sind weitere Vorhaben geplant:

Online Magazin | Januar 2025 | Das Schulleben | "Nie wieder" ist jetzt!

Teilnahme der Jahrgänge 7-13 am Holocaust-Gedenktag 2025 am NGO

Die Schüler*innen der Jahrgänge 7 bis 13 gedenken und arbeiten vom 20.-30.01.25 im Rahmen des Geschichtsunterrichts aktiv zu den Themen Ausgrenzung, Verfolgung und Vernichtung.

Anlass hierzu ist der 80. Jahrestag der Befreiung des Konzentrationslagers Auschwitz, der Holocaust-Gedenktag am 27. Januar.

VON Sylke Schelm (Text)

#everynamecounts - Digitales Denkmal für NS-Opfer! (Bild)

Das Unbegreifbare verstehen versuchen

Wir werden Zeitzeugenberichte studieren, an virtuellen Museumsbesuchen teilnehmen und uns mit der Befreiung von Auschwitz auseinandersetzen. Zudem werden die Rolle und Bedeutung des Gedenkens und von Gedenktagen für unsere Gegenwart und Zukunft Thema sein.

Die Sensibilisierung für die Themen Ausgrenzung und Rassismus ist in der heutigen Zeit notwendiger denn je. Nur durch ein tiefes Verständnis der Vergangenheit können wir eine inklusivere und gerechtere Zukunft gestalten.

Wir sind stolz auf und dankbar für das Engagement unserer Schüler*innen und Lehrer*innen und hoffen, dass unsere Projekte einen nachhaltigen Eindruck hinterlassen und das Bewusstsein für die Bedeutung des Holocaust-Gedenkens stärken.

Übrigens: Jede Teilnahme am Projekt #everynamecounts ist willkommen – vielleicht schaut ihr/schauen Sie mal rein?

Mehr Informationen und die Möglichkeit zur Teilnahme finden Sie hier (Link anklicken):

#everynamecounts | Arolsen archives